

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto, 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Toda Correspondencia:

Calle Sagasta, núm 26

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población, un mes Ptas. 1'25
Fuera de la población, trimestre 4'00
Número atrasado 0,20

Anuncios y Noticias

á precios convencionales

Año V

Alicante, Viernes 1 de Junio 1917

Núm. 1.275

CONVOCATORIA IMPORTANTE

Concentración Republicana

Para el sábado día 2 á las nueve y media de la noche y en el Círculo de la plaza de Hernán-Cortés, se convoca á los delegados de distrito, representantes de círculos, concejales y ex concejales del partido y junta directiva de la Juventud Republicana.

Se ha de dar cuenta de la Asamblea de Madrid y de asuntos de gran importancia para el republicanismo.

Alicante 31 de Mayo 1917.—El secretario de la J. M., E. Ribelles.

MEDITEMOS

Evoluciones del republicanismo

Hasta hace poco, media docena de años á lo sumo, las aspiraciones republicanas podían agruparse en dos tendencias: la moderada y la radical, inteligenciadas ambas para los fines comunes.

Pero inesperadamente se han planteado en el mundo nuevos y tan magnos problemas económicos y sociales—el religioso siempre estará resuelto con la libertad de conciencia—, que nuestros programas necesitan benditas transformaciones para adaptarse modernas teorías y dar soluciones completas á todos los problemas de referencia.

En la actualidad el republicanismo representa la fórmula armónica, la consolidación de las bases para nuevas evoluciones en las ideas. Se plantea el regionalismo con los términos invertidos al que hubo en otros tiempos, con orientaciones populares más marcadas, con merma del poder real, por lo que aún los hombres de ideas más atrasadas inconscientemente hacen labor republicana. Se plantean el socialismo y el individualismo que necesitan ciudadanos conscientes de sus deberes y en la plenitud de sus derechos, obra que incumbe realizar á una república. Se plantea la revolución en el sistema tributario, con la unificación de impuestos sin privilegios, sin respetos para los intereses falsamente creados, con un cabal concepto de lo que represente riqueza económica, tesoros improductivos y lujos insustentables. Se plantea el problema del Derecho para que, armonizado con la razón sea reverenciado, cumplido, acatado y defendido por todos los pueblos, y que cuando unos de ellos lo vulneren el resto del mundo proteste en la forma debida. Se plantea la cuestión de los armamentos tendiéndose á que los ejércitos no dependan de unos cuantos hombres que como tales pueden sentir odios, envidias, ambiciones, manías de grandeza, ofuscaciones funestas, sino que los pueblos armados sean la salvaguardia del buen empleo de la fuerza.

Muchos más problemas acaban de plantearse, con tal evidencia

de que solamente la república puede resolverlos, que teóricamente todo el mundo va haciéndose republicano; hasta los más reaccionarios siguen ya procedimientos democráticos, y una democracia sin república es un contrasentido.

En nuestra patria podemos ver un ejemplo de ello, fijándonos, no en los partidos liberales, sino en los retrógrados.

Reniegan, aparentan renegar éstos de todas las conquistas progresivas contra las que han luchado con las armas en la mano. ¿Y qué hacen hoy, sino practicar la democracia y utilizar las citadas conquistas? Se valen de la libertad de imprenta y de tribuna, invocan el respeto á las garantías constitucionales, eligen sus juntas y comités por sufragio directo, acuden á las Cortes para lo cual utilizan el sufragio universal y se acogen á la inmunidad parlamentaria, elogian con frecuencia la actuación del Jurado, se rebelan contra las órdenes de su rey y no cumplen las disposiciones papales cuando les desagradan.

Es decir, que inconscientemente, sin darse cuenta, están haciendo labor democrática, van abriendo camino á las ideas republicanas.

Lo que falta es la obra de un genio que sepa dar la fórmula concreta para el republicanismo en vista de las evoluciones que se están operando.

Porque lo malo, lo inútil es lo estancado, lo pasivo; luchen todos, trabajen todos y tendremos la seguridad de que llegaremos á coincidir en un punto concreto: que las democracias mandan y que la evolución natural de estas ha de llevarnos á la república en plazo más ó menos breve.

Y en esa república futura no habrá partidos históricos, ni voluntad personal, ni jefes idolatrados; se formarán agrupaciones que momentáneamente se pondrán de acuerdo para solucionar tal ó cual problema; no habrá caciquismos, porque la voluntad colectiva sin fanatismos irá agrupándose sucesivamente alrededor de los encargos de realizar esta ó la otra mejora.

He aquí como insensiblemente, sin graves perturbaciones con esa república se podrán realizar aspiraciones de socialistas é individualistas, al mismo tiempo que permita descubrir nuevos horizontes en el eterno avanzar de las ideas.

Bien claramente se ha visto esto en la Asamblea republicana que acaba de celebrarse en Madrid. No han sido unos cuantos primates del republicanismo los que han pactado, sino las masas que han impuesto un criterio; la democracia ha triunfado.

Al triunfar, evidencia que existe, y habiendo democracia habrá república.

Ha sido más fácil armonizar miles y miles de criterios condensándolos en una voluntad firmísima, que conseguir en muchos años el que cuatro ó seis hombres pactasen una unión.

Esa evolución del republicanismo es la nota optimista que nos llena de esperanzas.

RAPIDA

Debe entristecernos que casi todas las asociaciones que aquí se han formado con móviles de interés general ó con propósitos nobles y elevados, hayan fracasado, arrastran una vida lánguida y no cumplen los fines propuestos.

Ejemplos de ello son los «Amigos del árbol», «La Asociación Alicantina de Caridad», la empresa para la construcción de casas baratas, las Juntas de festejos y propaganda del clima, los que se propusieron crear un Museo-Exposición, etc.

Ya no nos atrevemos á pedir la constitución de nuevas entidades que tiendan al fomento de la instrucción pública, á imponer medidas higiénicas, á procurar el alumbramiento de aguas, á prestar auxilio á toda obra de embellecimiento de la ciudad. Y no nos atrevemos por temor á que otra vez se pongan de manifiesto apatías y negligencias que nos caracterizan y que deberían servirnos de escarmiento recordando los pretéritos fracasos á que nos condujeron.

Falta—y lo hemos dicho muchas veces—que se imponga el alicantinismo, el ferviente deseo de servir ferviente y desinteresadamente á este pueblo, coadyuvando á la obra de la naturaleza que se ha mostrado espléndida y generosa con Alicante.

Crónica

Al César: lo que es del César

Don Julián Echevarría, empresario de la plaza de toros de Madrid, ha dirigido una carta á todos los periódicos, diciendo que en lo sucesivo no cederá el circo taurino para celebrar mítines.

Si, señores; cada cual hace de su capa un sayo, y el que no esté conforme que levante el dedo. La plaza de toros no se ha hecho para pronunciar discursos, sino para proferir procañadas é insultos; cualquier acto cultural que en la plaza de toros se celebre, puede ser motivo de escándalo y quién sabe si también de destrucción é incendio. Es, pues, muy conveniente cerrarla á piedra y lodo á fin de que cumpla exclusivamente su admirable misión de fomentar la barbarie.

Con todo el respeto debido al gran influyente señor Echevarría, nos atrevemos á exponer nuestra modesta disparidad con su estrecho criterio. Comprendemos, desde luego, cuán lógico es que cada cosa sirva á su objeto y cada edificio á su fin, y en este sentido nada tendríamos que oponer si siempre y en absoluto la plaza de toros no hubiera tenido otra misión que la de celebrar corridas. Pero ¿cómo va á negarse el señor Echevarría á que en la plaza se celebren actos políticos—que al fin y al cabo envuelven cultura—cuando en ella se han celebrado espectáculos grotescos, como el de Charlot y Lia, pisera, y brutales, como el de la lucha de un toro contra un tigre?

Por otra parte, suponer que todas las personas que concurren á un mitin van animadas de un mortífero espíritu de devastación, es hacer muy poca justicia á los hombres políticos. ¿Es que en las corridas no se ha registrado nunca ningún alboroto? ¿Por qué, entonces, va un piquete completo de la guardia civil, amén de la policía y de la Guardia de Seguridad?

Reconozca el señor Echevarría que ha estado un poquito equivocado al tomar su rotunda determinación. Los exclusivismos no están bien nunca y mucho menos en instantes en que se ventila nada menos que la paz de la nación. Se consintió al señor Maura exponer sus ideas: se ha permitido después á las izquierdas defender las suyas; ¿con qué derecho se va á negar á otros ciudadanos lo que á aquellos se concedió? Se busca la plaza de toros por ser el edificio de mayor capacidad, pues si otro hubiera como él y no fuera plaza de toros, seguramente no se acudiría á ésta. ¿No lo ha comprendido así el señor Echevarría?

Además el señor Echevarría no cede la plaza, sino que la arrienda; que no es lo mismo. Y una de dos: ó la tiene como objeto de lujo—aparte de los días de corrida—para prestarlo graciosamente ó la tiene como medio de explotación. Si lo primero, no ha debido cobrar un céntimo en los dos mítines celebrados. Si lo segundo debe seguir arrendándola á todo el que se lo pida. Dirá él que hay precedentes en los dueños de otros edificios—algunos teatros, el circo de Price—que se han negado repetidas veces á cederlos para la celebración de mítines. Perfectamente; eso es verdad. Pero ¿por qué se han negado?

Previamente porque el número de concurrentes excedía siempre al de las localidades, cosa que no pasa en la plaza de toros, donde caben veinticinco mil personas y para que á un mitin asistan veinticinco mil personas necesita ser importante y re-

quiere un local enorme, un local que sólo en España puede encontrarse en la plaza de toros.

Por eso, se ha pensado en el circo taurino, no por otra cosa; porque de sobra sabe todo el mundo que si algún sitio hay poco adecuado para celebrar actos culturales, es la plaza de toros, donde hasta ahora solo se habían oído los rugidos de la multitud, ébria de apasionamiento y de instinto. ¿Quién sabe si, de no haberse opuesto tenazmente el señor Echevarría á prestar la suya, las plazas de toros llegarían á ser algo más que templos en los que se rinda culto á la barbarie y á la muerte!

José Luis MENENDEZ

La guerra y la Paz

Si fuésemos á dar crédito á lo mucho que sobre el cristianismo se ha dicho, especialmente como consecuencia de esta gran lluvia de sangre que riega estérilmente los campos de Europa, tendríamos que conforzar, aunque con honda pena, que las doctrinas de Cristo han fracasado; pero como la fuerza, afortunadamente, no reside en las palabras, sino en la lógica del que discurre, y esto es proclamado, porque la verdad así lo exige, que las maravillosas y sublimes doctrinas del Crucificado, no solo no han fracasado, sino que por el contrario, están dando un abundante y hermoso fruto.

Nadie, por profano que en esta materia sea, ignorará, seguramente, la simpática y altruista labor, que el comité central de «Las Uniones Cristianas evangélicas de jóvenes», establecido en Suiza, está llevando á cabo con el consentimiento y gratitud de las naciones beligerantes, y en general del mundo civilizado, atendiendo á los internados y prisioneros de guerra, no solo en sus necesidades físicas,—que eso es poco—sino en las necesidades morales también. No hay un hospital, ni una ambulancia, ni una trinchera, pudiera, con razón decir, donde no se encuentre á uno de estos esforzados jóvenes atendiendo con la solicitud y el amor con que esos heroicos cristianos saben hacerlo, á los infelices soldados, que heridos por el plomo y por el desengaño, lloran sobre tierra extraña, la salud y la libertad perdidas.

Suele decirse, con frecuencia, que el soldado ama la guerra, y nada más lejos de la realidad, que este dicho vulgar. El soldado ama la paz. ¡Oh, si pudiésemos nosotros recorrer todos los frentes! Veríamos entonces, cómo en las desoladas y abrasadoras llanuras de la Mesopotamia, lo mismo que en los caminos pedregosos de la Santa Palestina, que en la histórica y turbulenta Grecia, que en las nevadas é inaccesibles montañas de los Alpes, como en las fértiles campiñas de la Champaña, el soldado, cuando en las noches serenas tiende su vista en dirección á las lejanas luces que como una serpentina de plata le muestra el enemigo campamento tiembla, si, pensando que de un momento á otro puede sonar el clarín y ver turbada aquella augusta serenidad de los campos en una noche de paz. Viene á su memoria, entonces,

la madre, que anciana y achacosa, acaso sentada al amor de la lumbre, riega con sus lágrimas las últimas noticias recibidas del valiente, de aquel valiente que tiembla, no por miedo a la muerte que no le asusta, sino por miedo a la guerra. Tiembla sí, ante el espectro terrible de la batalla, con todo su largo cortejo de inhumanidades, el odio salvaje que divide a los hombres, por la sola causa de haber nacido unos cuantos metros de distancia los unos de los otros, cuando no por el capricho vesánico de tal ó cual emperador, que no vacila en sacrificar al pueblo en satisfacción a sus egoísmos y entre el rónico bramar de los cañones con sus vómitos de fuego y el monótono tin... tan... de las ametralladoras, el chocar escalofriante de los aceros, el grito angustioso de los heridos y las catalepticas convulsiones del moribundo, ve brillar como en la tempestad el arco-iris, la silueta dulce del gran pacifista, del carpintero humilde de Nazaret, del Cristo redentor, cuyos labios, como una melodía celeste, van desgranando aquellas hermosas palabras, únicos y verdaderos lazos de universal armonía: «Amad los unos a los otros lo mismo que yo os amé».

Julio CARO

Las deportaciones belgas y el trabajo forzado

El diario alemán «Kieler Neueste Nachrichten» publica una información según la cual diez belgas a quienes no les gustaba trabajar, en Kiel, comparcieron ante Consejo de guerra extraordinario para ser juzgados.

Los acusados, pertenecientes a la población civil deportada, habían sido designados para el servicio de construcción y la explotación de las líneas férreas, y se negaron resueltamente a ejecutar los trabajos que les encargaron.

Algunos declararon que deseaban volver a sus hogares para atender a las necesidades de sus familias, y otros que se hallaban dispuestos a trabajar en Dusseldorf.

El Tribunal de Kiel condenó a cada uno de los acusados a tres semanas de cárcel.

No contentos con hacer trabajar a los deportados belgas bajo el fuego de los cañones de los aliados, los alemanes emplean ahora en el frente a los ambulantes sanitarios belgas.

Los alemanes se han incautado de las listas de los que figuran en la Cruz Roja de Lieja que tenía el doctor Sueyers, con objeto de enviar a los ambulantes a la zona de los ejércitos para reunir y curar en ella a los heridos alemanes.

La misma medida se ha adoptado en Mons, y ya han sido enviados a la línea de fuego, detrás del frente alemán, los ambulantes de la Cruz Roja. Entre estos deportados figura M. Fulgencio Masson, diputado de Mons.

La situación en Turquía

EL TIFUS Y EL HAMBRE

Desde el comienzo de la guerra, siempre ha habido en el territorio suizo un gran contingente de turcos. Y ahora mucho más.

Recientemente llegaron a Ginebra y a Zurich respectivamente, Rauf pachá, ex comandante del acorazado «Hamidié», subsecretario del ministerio de Marina, y Zikkipacha, ex jefe del cuerpo de ejército que opera en Tripolitania, y se anuncia para dentro de poco tiempo, la llegada de Rifaat Bey, presidente del Senado, y de Enver Bey, primo del célebre aventurero, antiguo agregado naval en Austria y comandante—en apariencia al menos—del acorazado Goeben.

Quien más, quien menos, todos estos personajes han hecho declaraciones sobre la situación actual de Turquía, siendo de notar que lo único que no han hablado es de las cuestiones navales, siendo así que son especialistas en ellas. Por lo visto, lo que es su especialidad les tiene sin cuidado.

Vienen, pues, los emisarios a dar la razón al «Osmanischer Lloyd» órgano inspirado por Alemania que se publica en Constantinopla, según el cual el estado financiero del Imperio Otomano es sumamente deplorable; la deuda flotante alcanza a ocho mil millones y medio y solamente los intereses de esta deuda exceden de mucho del actual presupuesto de ingresos de Turquía.

Las emisiones de billetes se hacen únicamente bajo la garantía de los bonos del tesoro alemán. De donde resulta que la libra turca en papel vale aproximadamente treinta plastras de plata, ó sea de 6 á 7 francos en lugar de 23 que es su valor nominal.

Bajo el punto de vista militar, se hace resaltar el hecho de que las últimas leyes han llamado a filas a todos los ciudadanos de 17 á 45, incluso a los que han pagado la tasa de exención ó «bedel».

En la actualidad hay en el ejército más de cien mil desertores, los cuales se entregan al pillaje en las montañas de Anatolia. Su principal ocupación es sorprender y asaltar los convoyes y los destacamentos que el Gobierno envía contra ellos.

El hambre en Turquía es enorme. Por las calles de Constantinopla, vaga constantemente una multitud famélica, que la policía y las tropas tienen que disolver a sablazos y a tiros para evitar que asalte las tiendas de comestibles.

Por otra parte, el tifus «xantemático» está causando grandísimos estragos. Diariamente se leen en la prensa los nombres de numerosos personajes importantes que han sucumbido a la epidemia, entre ellos el cónsul general de Alemania en Damasco.

Se han creado comisiones especiales para combatir el tifus y el cólera en las grandes poblaciones. Se han instalado baños gratuitos y obligatorios. A los militares se les ordena usar exclusivamente tranvías, trenes y vagones que les estén reservados, a fin de evitarles todo contacto con la población civil.

La gente vive en un espantoso estado de miseria. La guerra con los piojos se ha hecho imposible por la falta absoluta de jabón. Turquía ha exportado todo su aceite a los Imperios Centrales (en 1916 se exportaron cuatro mil vagones) diariamente mueren en Constantinopla miles de personas a causa del hambre y del tifus. Se han abierto cocinas populares, pero esto no puede remediar la gran crisis alimenticia.

Mientras que los gobernantes turcos tratan de agrupar alrededor suyo algunas tropas fieles, los alemanes, con los cuatro mil hombres de que aproximadamente disponen en Constantinopla, tienen a su cargo la custodia de todas las obras fortificadas, de los puentes, del puerto y hasta de todos los ministerios de la Sublime Puerta.

Pedro MORALES

“La Madrileña”

Gran casa de Viajeros

— DE —

Rafael Macián Bueno

Edificio construido para Hotel, montado con todos los adelantos modernos, situado en el centro de la capital y próximo a Teatros y casas de Comercio—Interprete a la llegada de todos los trenes
Calle de Lauria, número 4
(Frente a la Estación del Norte)
VALENCIA

Pensamientos

Per E. Sánchez

La mayor necesidad se experimenta después de haber gozado de una gran satisfacción.

Hay hombres que pierden la razón defendiéndola.

La virtud que no podemos mantener nos deshonra más que todos los vicios bien mantenidos.

El que se ejercita sin cesar en el pensamiento escala el cielo.

El único elemento en desorden que tiene la Naturaleza es el hombre.

Basta con que una vez en nuestra vida hayamos sido envidiados para no ser ya compadecidos.

El hombre es la prueba de que un monstruo se puede divinizar.

Solamente los hombres que tienen un ideal de perfección humana tienen un Dios y una moral.

El bien que los hombres se hacen mutuamente no es otra cosa que la atenuación del mal que pueden inferirse.

En pocos casos la justicia que nos conceden no nos humilla tanto como el favor que pedimos.

Noticias oficiales de Italia

«Desde el mar hasta la zona de Castagnevizza, las tropas italianas han vuelto a tomar la ofensiva para completar los resultados obtenidos durante las jernadas del 23, 24 y 25 de Mayo. Los objetivos de estas operaciones tenían carácter local, designados por el Alto Mando italiano, y fueron alcanzados a pesar de la gran resistencia enemiga, más violenta aún que la de los días anteriores.»

Obedeciendo las órdenes de resistir a toda costa, el enemigo ha empleado numerosas fuerzas y gran cantidad de artillería, y aun cuando la resistencia ha sido desesperada y el fuego austriaco violentísimo la valerosa brigada del 7.º Cuerpo de ejército ha tomado el camino de hierro de Monfalcone a Trieste, al Noroeste de San Giovanni, estableciéndose y fortificándose en las alturas al Noroeste de Medeazza. Hemos cogido numerosos prisioneros y sorprendido una batería compuesta de seis cañones de 77 milímetros.

En la meseta cársica entre Jamiano y castagnevizza, después de los ataques y contraataques que se han sucedido en toda la tarde, las tropas italianas han avanzado en varios puntos, penetrando las patrullas de reconocimiento en el pueblo de Castagnevizza.

La pérdida del macizo del Vodice ha sido completa, y todo él está en manos de los italianos. Los austriacos no pueden acostumbrarse a esta pérdida y renuevan continuamente los ataques.

La ocupación de la parte superior del valle de Paljivo es muy importante para la fortificación de las nuevas posiciones italianas en el Este y Sur de Plava, porque une eficazmente las posiciones de la cota 363 con la del monte Kut.

La aviación enemiga perdió ayer dos de sus aparatos. Un avión austriaco, cogido de lleno por la artillería fué incendiado y cayó cerca de Vertoiba, en la región de Goritzia. El otro fué derribado en la región de Britow, por el teniente aviador Ruffo

di Calabria, siendo este el noveno aparato que destruye este oficial.»

(Nota oficiosa).

El corresponsal de «I Messaggero» del frente escribe que según cálculos fidedignos, los austriacos han tenido entre el 14 y 25 de Mayo un número de bajas no inferior de 60.000. Con todo, el enemigo sigue resistiendo terriblemente y todo hace creer que en el frente del Isonzo la lucha será enconada por mucho tiempo todavía. El enemigo ha concentrado en este frente 2.000 cañones de todos calibres, incluso los de largo alcance de 305 y 380 milímetros, que han trasladado del frente ruso. En el sector del monte Hermada, acaban de instalarse cuatro divisiones nuevas, con efectivos reducidos, pero fuertemente dotadas de cañones.

Tanto la Prensa neutral como la enemiga reconocen los recientes éxitos italianos. La «New Randner Zeitung» dice que hay que rendir homenaje a la ciencia militar de Cadorna. En sus ofensivas se percibe la perfección de los preparativos. La pérdida del monte Kuk demuestra que el método de Cadorna, dará el resultado que se espera en Italia.

AVISO

Baños de Busot (Alicante)

Estación invernal-Paraiso de Levante

A petición de sus favorecedores, la entidad propietaria «Omnium Barcelona» solicitó del Consejo de Sanidad el cambio antiguo de temporadas oficiales de baños, por la de 15 NOVIEMBRE AL 15 DE ABRIL DE CADA AÑO, lo que ha sido concedido según R. O. de 28 Mayo corriente y así se comunica a los asiduos concurrentes y público en general.

No obstante, las Villas y Chalets permanecerán disponibles en toda época y a PRECIOS REDUCIDOS en los meses de 1.º Mayo á 31 Octubre.

NOTA: No se admiten enfermos contagiosos.

Baños de Busot, año 1917.—La Directiva.

NOTICIAS

Para el mando de la sexta división y gobernador militar de Alicante ha sido designado el general de división D. Fernando Moltó Ocampo.

Chocolate «Angelical»

Este excelente chocolate ha adquirido como puede demostrarse, una gran venta en Alicante. Quien afirma contrario, falta á la verdad.

La función que esta noche se celebrará en el Salón España será a precios populares.

MERMELADAS «ALFREDO HILL»

en latas ó en frascos. Una sola calidad; la mejor.

Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo y correligionario don Cesar Oarrichena.

Naranja clase superior en masetera y sangrina al por mayor y menor, de propia cosecha. También se confeccionan cajas empapeladas para regalos. Precios convencionales.

Calle de Sagasta, núm. 27, Alicante.

Arte y artistas

Teatro Principal

El próximo domingo, día 3, se celebrará en el decano de nuestros coliseos una función benéfica a favor del Montepío de carteros, organizada por el notable cuadro artístico de la popular Sociedad «Orfeón Alicante».

Se representarán las aplaudidas zarzuelas «La Casita Blanca» y «El Contrabando», y nuestra Banda Municipal ejecutará varias obras de su selecto repertorio.

Dada la finalidad de esta velada y los valiosos elementos que en ella tomarán parte, no es aventurado asegurar que el resultado constituirá un gran éxito para sus organizadores.

De la provincia

Alcoy.—Ayer rieron en la vía pública los vecinos José Genero y Jorge Hilarie, produciéndose ambos varias lesiones de carácter leve, las que les fueron curadas en la casa de Socorro.

La reyerta fué originada por resentimientos que existían entre ambos y ayer al encontrarse éstos, principiaron a dirigirse palabras groseras, pasando después a las manos.

La guardia civil del puesto de esta ciudad puso en paz a los contendientes y los presentó a disposición del juez municipal.

El corresponsal

Sucesos locales

Maquinista contusionado

Ayer tarde Vicente Alejos, Martínez de 61 años de edad maquinista de la máquina de ferro-carril que presta sus servicios en el muelle de Levante, tuvo la desgracia de caerse de ésta, con tal mala desgracia que sufrió la fractura del muslo derecho.

Fuó conducido a la casa de socorro en donde los facultativos le prestaron sus auxilios y en una camilla fué conducido a su domicilio, calle de Alberola número 10.

Riña

Esta madrugada han reñido en la calle de Gerona, los individuos Francisco Auróloqui (a) «Bilbaino» y Vicente Arques, resultando este último con varias heridas diseminadas en la cabeza, las cuales le fueron curadas en la Clínica Municipal.

Los de seguridad han detenido al «Bilbaino.»

ESPECTACULOS

SALÓN ESPAÑA

Compañía de opereta y zarzuela cómica dirigida por los señores

José Ortiz de Zárate

y

Leopoldo Gil

Función por secciones.

TEATRO PRINCIPAL

Grandes funciones de cinematografía.

SALÓN MODERNO

Sección permanente de cinematografía desde las seis en adelante.

Preferencia 15 cts.

General 5

TEATRO NUEVO

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 6 en adelante.

Estrenos todas las noches.

Preferencia 20 cts.

General 10 id.

Doña Josefa Escolano

Profesora en partos

Calle de Montegón, número 61.

CHOCOLATE ANGELICAL

EL MEJOR DEL MUNDO
Pídense en Colmados y Ultramarinos

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid, L. Barberán y Calle Iturrino—

De la guerra

Los comunicados francés y británico no mencionan ningún combate que merezca ser citado. Todo se ha limitado á un ataque alemán que fué rechazado, en Hurbise, á algunos combates de patrullas en la Champagne y á un golpe de mano ejecutado con éxito favorable por las tropas británicas al Este de Richebourg.

Los italianos se hallan también en un período de descenso, después de los rudos combates que acaban de librar, y se afianzan en las posiciones conquistadas para un nuevo salto adelante.

Los austriacos han intentado en varios puntos contraataques que han fracasado. En San Giovanni, á lo largo del ferrocarril Montfalcone Duino, se ha frustrado un ataque suyo delante del fuego de los italianos; contra la pequeña altura 123 al Sur de Grazimna, cerca de Gorizia, no han podido siquiera desplegar sus columnas de ataque, á pesar del intenso bombardeo que les apoyaba.

Entre Vodice y monte Santo, contra la cota 652, el fracaso fué más completo, porque los soldados italianos no se contentaron con rechazarlo, sino que ganaron una importante faja de terreno sobre la vertiente Sudoeste de la altura.

Los rusos se disponen á intervenir más activamente en la lucha. Despachos de Ludendorff dan cuenta de que en varios sectores del frente oriental se

ha acentuado la actividad en el curso de estos últimos días. Se esperan ataques ruso-rumanos. En el mismo sentido se expresan los despachos austriacos, que consignan numerosos reconocimientos rusos en las líneas de su Ejército.

Sobre unos pasaportes

París.—Se habla mucho en los centros políticos de las intenciones del Gobierno acerca de los pasaportes que se han de expedir para que los delegados socialistas puedan asistir á la conferencia de la paz que se ha de celebrar en Estocolmo el día 15 de Junio.

El presidente Mr. Ribot, interrogado por varios diputados ha manifestado que no se ha tomado ningún acuerdo sobre el particular.

Movimiento de buques

Roma.—El movimiento de buques mercantes en los puertos italianos durante la semana última ha sido el siguiente: Entraron 498 de todas las nacionalidades con un tonelaje de 486 110 y salieron 476 con 451 115 toneladas en bruto.

Contra los sumergibles

Washington.—El ministro de Marina yanqui ha recibido una carta de un miembro de la colonia americana de París, ofreciendo premiar con cinco mil francos la destrucción de cada submarino.

Para este efecto ha depositado en el Banco Nacional la cantidad de 125 000 francos.

La Asamblea rusa

Petrogrado.—El nuevo ministerio se ha presentado ante la Asamblea rusa.

Las calles por donde tenían que pasar los ministros estaban invadidas por un gentío enorme.

En la Asamblea se reunieron 600 delegados, presididos por soldados.

El ministro de la guerra pronunció un gran discurso. Rogó á los soldados y oficiales que jurarán dar sus vidas por Rusia.

Los asambleístas, puestos de pie, lo juraron.

El ministro de municiones francés Mr. Thomas, de filiación socialista, pronunció un patriótico discurso, diciendo que esperaba fundamento la ayuda de Rusia. Fué aplaudidísimo.

Acuchillados por un general manófilo

Atenas.—El miércoles último y en la plaza Phalera de esta capital, fueron acuchillados inopinadamente dos oficiales del Ejército británico por un individuo que resultó ser sastre de profesión.

Uno de los tenientes ingleses, llamado M. Burns, se halla en estado grave.

Las heridas del otro teniente, son de carácter leve.

El «Pomona» capturado

Amsterdam.—El navio holandés «Pomona» ha sido capturado por los alemanes, quienes lo han conducido á Swinemunde.

Esta noticia ha producido la natural expectación y es objeto de los más vivos comentarios.

La actitud del Brasil

El «New York Herald», en su edición europea, dice:

«Los ciudadanos brasileños se limitarán á defender sus costas contra los submarinos y á limpiar su república de todos los austroalemanes que allí se habian implantado. Habrá

tal vez una legión brasileña ú patrulleros brasileños. Pero tened por seguro que la flota alemana, inmobilizada en los puertos, brasileños va á hacerse á la mar bajo el pabellón de los aliados. Y los aseguramientos alemanes, confiscados, serán los que paguen los torpedos alemanes, justo desquite de las cosas de este mundo!

Información general

No se suspenderán

Madrid.—El presidente del Consejo señor García Prieto ha manifestado á los periodistas que no es cierto el rumor que ha circulado de que el Gobierno piensa suspender las garantías constitucionales.

Consejo en Palacio

Madrid.—Se ha celebrado el anunciado Consejo en Palacio, bajo la presidencia del rey.

García Prieto hizo el resumen, tratando de la política interior y de la internacional.

Después del Consejo, el rey firmó un decreto nombrando presidente del Senado á D. Alejandro Groizard.

Firmó también los decretos nombrando senadores vitalicios á Paraiso, Montero Villagas, López Pelerín, Tejada, Casimiro Lopo, general Aguilera y Eduardo Gasset.

Maura reelegido

Madrid.—Ha sido reelegido presidente de la Academia de Jurisprudencia D. Antonio Maura.

Sobre los militares castigados

Madrid.—En la presidencia del Consejo, conferenciaron extensamente el jefe del gobierno y el general Alfau.

Este regresará á Barcelona para recoger unos papeles y volverá en el primer tren á Madrid.

Parece que el gobierno no encuentra motivos suficientes para castigar á los jefes y oficiales con motivo de los últimos sucesos en Barcelona.

Una reyerta

Tarragona.—En esta capital ha ocurrido una reyerta entre varios republicanos y jóvenes del requeté jsimista.

Hubo varios disparos y muchos heridos.

Se detuvieron á varios individuos.

¿El Sestao hundido?

Bilbao.—«Le Petite Gironde» publica una información de torpedero miento del vapor español «Sestao», pero los armadores del buque se han apresurado á declarar que este buque llegó el día 25 á Cardiff sin novedad y que allí continúa.

Lotería nacional

Madrid 1—3 t.

En el sorteo verificado esta mañana en Madrid, han resultado premiados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas

24.703 Madrid-Madrid Tarragona

Con 60.000 pesetas

23.085 BARCELONA CORDOBA

Con 20.000 pesetas

27.286 HUESCA

Con 1.500 pesetas

1.007 Alicante

14.020—12.823—30.634—33.863
18.868—15.652—6.939—4.951
1.017—7.474—2.670.

La actitud de los maximalistas rusos

El maximalista zimmerwaldiano Kammief, miembro muy activo del partido social democrata ruso publica en el «Pravda» un artículo en el que dice que ningún internacionalista, incluso los maximalistas rusos, podría admitir una fórmula de paz sin anexiones, y sin el derecho de los pueblos á disponer de su suerte. Así, hablando en nombre de todos los internacionalistas y de todos los maximalistas rusos Kamenief exige categóricamente la restitución de la Alsacia Lorena á Francia, de Trieste á Italia, etc., y se opone también á una paz basada en el *statu quo ante*.

Imprenta Viuda de A. Reus

ANTIGUA CASA DE TONICO

FUNDADA EN 1883

Pl. y MARGALL, 8 (Antes Labradores) y San Pascual, 2 y 4
ALICANTE

Para la presente temporada: Gran surtido en Pieles y plumas, terciopelos, sedas y fantasías para Sombreros de Señora. Centro de novedades. Antes de comprar visítad esta casa

Horario de la Biblioteca Canalejas

La Biblioteca se abre al público todos los días hábiles de 12 de la mañana, y los martes, jueves y sábados de 6 á 8 de la noche. En caso de ser festivo el martes ó jueves, se abrirá la víspera de dichos días.

College de l' Alliance Française

Bailón, 21, 23 y 25
ALICANTE

Este concienzudo centro de enseñanza, desde ahora administrado directamente por el señor Cónsul de Francia en esta capital y con su personal docente, tanto francés como español, muy completo, tiene abiertos sus cursos al público.

1.ª Enseñanza española y francesa
2.ª Enseñanza española—Carreras comerciales y E. S. de Comercio.—Preparación para ingreso en Carreras especiales.—Alumnos del Magisterio: Preparación para el ingreso en las Escuelas Normales.

Cursos especiales, prácticos y rápidos de francés para ambos sexos
Dirección é informes: Bailón 25

Coñac «Faro»

Champan «Lúmen»

— Los mejores vinos de Rieja —

Bodegas Bilbainas Bilbao-(HARO)



Coñac FARO

— SUCURSAL y Depósito en Alicante —

Joaquín Costa S.^a

(antes Ramales)

EXPOSICION

Hora á Alicante el centro de Enseñanza, la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca. Hermosos salones—Grandes patios—Material escogido—Métodos modernos—Biblioteca—Museo.—Sección de Trabajos manuales.—Mineralogía.—Fósiles.—Numismática—etc. etc.

T. H. Griffiths y C.

Carbones minerales ingleses

Casa central: CARDIFF

SUCURSALES: Swansea, Newcastle, on Tyne y Alicante.

Despacho en Alicante: Quiroga, 15. Almacenes: Plaza Isabel II, 13

BANCO DE CARTAGENA

Central Madrid

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADAS

SUCURSALES.—Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giro y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas, y billetes extranjeros.—Admite depósitos, custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

HORAS DE CAJA DE 9 á 13

ALFREDO SOLA Y COMP.^a

MAYOR, 14, 16 y 18

La Casa más importante en todo lo que se refiere á Novedades

Ultimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

— CASA DE COMPRAS: PARIS —

Antonio Arques Chaques, Sagasta, 53 y Cid, 19, y 22. - Alicante

Teléfono número 202 - Apartado de Correos, 367.

Unica casa de Alicante que importa directamente del Extranjero, y a pesar del actual conflicto Europeo los Aceites, Valvelinas, Grasas, Correas de Piel de Camello, Balata, Cuero, Algodón, Cáñamo, etc., etc., y la acreditada.



Tan excelente LAMPARA está fabricada en Holanda, único país de Europa que exporta todavía a España su producción de efectos de electricidad

Por su luz clara y brillante, a la vez que por su reducido consumo, la Lámpara PHILIPS ha sido reconocida en el mundo técnico como la primera de las conocidas hasta el día.

Esta casa garantiza a cuantos instaladores de Centrales Eléctricas y de Riegos se lo confíen, así como a los Contadores de agua y electricidad que expende, los cuales por ser importados directamente de fábrica, no los vende al precio de los usados; pues éstos, por muy baratos que parezcan al comprarlos, es sabido que luego resultan caros. — También cuenta esta casa con personal diligente y apto para el servicio del Retén Público y Gratuito que, para los abonados de todas las Fábricas de electricidad de la capital, tienen abierto en la calle del Cid, número 22, desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

Inmenso surtido de aparatos eléctricos, cristalería de Bohemia y ventiladores de todos modelos a precios increíbles.

Oficinas y Despacho: Sagasta, 53
Almacenes y Retén: Cid, 19 y 22 **ALICANTE**

Leon Dupuy
ALICANTE
Exportación de Vinos Finos de España / Exportation de Vins Fins d'Espagne
Vinos Tintos, Claretos, Blancos. — Mistelas Tintas y Blancas, Moscatel y Rancios
VINAGRES
Fondillón de los años 1880, 1840, 1860, 1870, 1900, etc., secos y dulces. — Fondillón «ABUELO» 1811.

“Las Palmas”
FABRICA DE CONSERVAS
DE
G. Gilles
Milano 1906 / 17 Medallas
Alicante y París
(ESTABLECIDA EN 1892)

— : Frutas y hortalizas en latas ó en frascos : —
Marcas: «COLUMBINA», «PIERROT», «LAS PALMAS», y «G. GILLES».

La Unión y El Fenix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL
12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado,
Agencia en todas las provincias
España, Francia Portugal y Marruecos
53 años de existencia
SEGUROS CONTRA ACCIDENTES / SEGUROS DE VALORES
Seguros sobre la Vida / Seguros contra Incendios
Subdirectores en esta provincia de Alicante:
DON JULIO MALUENDA PUIG, Méndez-Náñez, 42, entresuelo.
DON FRANCISCO RODRIGO MORA, San Fernando, 36, pral.

Fábrica de Cajas de Cartón
DE
José Alfonso Viñes
Especialidad en las de Sombreros, Cerrajería y para Calzado Játiva (Valencia)
Leed: Diabéticos.
— : ¿Queréis combatir y curar de vuestra dolencia? : —
Es indispensable recurrir al **PODE-ROSO Y SIN RIVAL**
Antidiabético “Máxim”
De sorprendentes y eficaces resultados
Con el uso de este preparado, no se requiere que el enfermo se sujeta a ningún régimen alimenticio especial.
— Pídase en Farmacias y Droguerías —
Al por mayor, a su Concesionario **M. Reig & Ramírez**— Santa Clara, Játiva (Valencia) —
VALENCIA (España)

Gran Tonelería de José Torrent
(Casa fundada en el año 1863)
Economía garantizada sobre los precios más baratos
Fabricación esmerada. — Exportación a provincias y Extranjero.
DEPOSITO DE DUELAS. — ALICANTE

Lámpara Philips 1/2 Watt
EXPLENDIDA LUZ BLANCA Y BRILLANTE dando a los establecimientos un aspecto más favorable que con el alumbrado actual.
ECONOMIA 50 por 100 sobre todas las lámparas de filamento metálico.
Tipos de 90 a 250 Voltios en 100, 200, 400, 600, 1000, 2000 y 3000 bujías.
SUMINISTRO DE LAS ARMADURAS CORRESPONDIENTES.
NUEVO TIPO de 50 bujías hasta 130 Voltios y de 60 bujías, para 160 Voltios.
Una lámpara corriente de filamento metálico, gasta un 50 por 100 más.
EXIJASE PRECISAMENTE en propio interés NUESTRA MARCA por existir en el mercado lámparas que gastan el doble por bujía marcada.
De venta en todos los establecimientos y centrales eléctricas.

GONZALEZ Hermanos
(Casa Maylin)
Camas de hierro y madera, Muebles de todas clases. — Loza, lampistería y cristalería. — Objetos de fantasía para adornos. — Aparatos de electricidad.
Plaza del Progreso, 7. — Alicante

BANOS DE BUSOT
Estación invernal
(El Paraiso de Levante)
Temporada oficial de baños de 1.º de Mayo a 30 de Junio

Gran Hotel Miramar
Clima ideal, templado y seco — Residencia incomparable — A veinte kilómetros de la capital, medio del pueblo de Aguas, a tres de la costa, a 501 metros sobre el nivel del mar — Interminables paseos a través de frondosos pinares, hermosos parques; Teatro, Capilla
Con calefacción central en todas sus dependencias — Almuerzo a 3.50 pesetas, y pensión completa de 8 pesetas en adelante.
Casino de entrada libre a los señores viajeros, con Biblioteca y otros recreos.
Chalets totalmente amueblados, enclavados en el bosque, desde 125 pesetas mensuales.
Casitas y Villas próximas al Hotel, con camas y otros enseres, desde 16 pesetas quincenales.
DIRECCION TELEGRAFICA: Administración-Busot. — INFORMACION COMPLETA: Amador Alberola, Alicante

Cireul de dis del p Se gran A belles. Esta tos re resulta y para organiza conoza lo apru dificar venien La A más in nos pu otros lograd nizacion lograd con ac momen disolve Mejo Castrov sultado de la ci Pasa 41 du partidos ciales cr éstos asi ha de re rectorio, cana de ria may tuvo par pacto de Hay e vo y de que la servido de discor estaba, mos, por mín pro terminar rales y r respetar existente los comb una fede determin narios. Lo bu ta poyta blicano tancia n las Junta que de b ción aoci cia. De gir el pr presenta nales pro asturiani gón, a un ciones, in